



# CORTES GENERALES

## DIARIO DE SESIONES DEL

# CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

---

## COMISIONES

Año 1998

VI Legislatura

Núm. 449

---

## JUSTICIA E INTERIOR

PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. D. JULIO PADILLA CARBALLADA

Sesión núm. 46

celebrada el miércoles, 6 de mayo de 1998

---

### ORDEN DEL DÍA:

Comparecencia del señor secretario de Estado de Seguridad (Martí Fluxá).

---

**Se abre la sesión a las cuatro y cincuenta y cinco minutos de la tarde.**

El señor **PRESIDENTE**: Buenas tardes, señorías.

Por parte del secretario de Estado de Seguridad se comunicó a esta Presidencia que los acontecimientos que esta mañana tuvieron lugar en Pamplona determinaban la necesidad de su desplazamiento a dicha ciudad, en cumplimiento, como es natural, de las obligaciones y ejercicio de

las responsabilidades que tiene atribuidas y que —tras consultar con esta Presidencia— le parecía que establecían la prioridad de su presencia hoy en la capital de Navarra. No obstante, me hizo patente que podía estar de regreso en torno a las seis o seis y media de la tarde. Por tanto, interesaba que se pudiera cambiar la hora de convocatoria de la sesión de esta Comisión, pasando de las 16,45 a las 18,30 horas para tener cierta garantía de cumplimiento de ese horario nuevo.

Por parte de los grupos parlamentarios, a través de los portavoces en esta Comisión, se hizo patente a la Presidencia y a la Mesa que la gravedad de esos acontecimientos y la prioridad de esos servicios hacían que en esta ocasión la presencia del secretario de Estado de Seguridad en Pamplona con holgura de horario fuera de superior rango y mayor exigencia.

En ese sentido, la Presidencia y la Mesa están a disposición de lo que los portavoces indiquen y como me consta que todos ellos querrán dejar patente su parecer, por orden de los que están aquí presentes, en primer lugar tiene la palabra el señor Silva, del Grupo Parlamentario Catalán (Convergència i Unió).

El señor **SILVA SÁNCHEZ**: Ciertamente, y como ha manifestado S. S., constituye una prioridad en estos momentos, por decirlo de alguna manera, la acción de Gobierno respecto de lo que podría ser el control de ese mismo Gobierno, y lo digo al menos en este instante y desde esa perspectiva, sin perjuicio de agradecer al señor secretario de Estado la disponibilidad de comparecer a última hora de la tarde. El lamentable suceso de esta mañana en Pamplona determina que mi grupo esté de acuerdo con el resto de los portavoces en el sentido de que el secretario de Estado pueda actuar en el día de hoy con la libertad que su responsabilidad le exija.

Si se puede celebrar la comparecencia, y entiende el secretario de Estado que puede comparecer, perfecto, pero si para una mejor realización de la responsabilidad que le incumbe en el día de hoy en el plano de la acción de Gobierno fuera preferible no ajustarse a ese horario o a ese compromiso de poder celebrar la comparecencia a partir de las seis y media de la tarde, lo entenderemos total y absolutamente.

Por tanto, señor presidente, por un lado, manifestar nuestra conformidad a lo que resuelvan los grupos mayoritarios, sobre todo los solicitantes de la comparecencia, y en segundo lugar manifestar en estos momentos nuestro mayor respaldo a la acción del Gobierno en la lucha antiterrorista.

El señor **PRESIDENTE**: Por el Grupo de Izquierda Unida tiene la palabra el señor Meyer.

El señor **MEYER PLEITE**: Esta mañana, cuando estábamos reunidos en la subcomisión del modelo policial, ya tuve ocasión de manifestar al portavoz del Partido Popular nuestra condolencia (entendemos que ha sido un asesinato al portavoz del UPN de Navarra, en Pamplona, que allí va en coalición con el Partido Popular, y la fuerza más directamente afectada era el Partido Popular) y la reiteramos aquí para que quede constancia en acta.

Manifestábamos que siendo Izquierda Unida una de las dos fuerzas políticas que había solicitado la comparecencia, por parte de esta fuerza política entendíamos que hoy el sitio del secretario de Estado no era éste; el lugar en donde debe de estar el secretario de Estado es en Pamplona manifestando la solidaridad del Gobierno tanto con las familias del concejal asesinado, como con la fuerza política y con la sociedad de Pamplona, y más allá de la solidaridad del Gobierno también la solidaridad activa del conjunto de la Cámara.

Creo que hoy corresponde, y desde nuestro punto de vista así lo queremos hacer constar, que el secretario de Estado esté allí, y desde luego aplazar en lo que se refiere a nuestras comparecencias el tiempo que haga falta, son comparecencias que da lo mismo que se celebren hoy que dentro de quince días, porque no van a perder oportunidad, y nuestro cuerpo hoy no aguantaría una comparecencia para pedir ningún tipo de explicación al Gobierno; hoy nuestro cuerpo está con el dolor y está con la manifestación de solidaridad que se va a celebrar allí.

Quiero también dejar constancia de que ETA nos ha lanzado un mensaje muy claro: que no quiere dialogar. Mientras que hoy en Irlanda la noticia era que el IRA se incorporaba al proceso de paz, ETA aquí en España mataba vilmente y de forma canalla una vez más. Por tanto, entendemos el mensaje de ETA; ETA no quiere diálogo, y se trata de que hoy reiteremos desde esta fuerza política nuestra voluntad de una unidad democrática firme de todas las fuerzas políticas, no ceder a ningún tipo de chantaje y seguir planteando que en estas condiciones no hay nada de que hablar.

A partir de ahí termino como empezaba, reiterando la solidaridad de nuestro grupo; con la presencia además de nuestra portavoz yo creo que queda absolutamente patente este gesto de solidaridad, para con el conjunto de lo que significa la familia de UPN, sus familias más directas, y que aunque estemos en Madrid, hoy, estamos en Pamplona con el secretario de Estado y con todas las fuerzas políticas democráticas que están manifestando su dolor y su repulsa por este asesinato.

El señor **PRESIDENTE**: Por el Grupo Socialista tiene la palabra la señora Fernández de la Vega.

La señora **FERNÁNDEZ DE LA VEGA SANZ**: En primer lugar, desde luego el Grupo Socialista quiere dejar constancia de su más absoluta repulsa y rechazo a este nuevo y vil asesinato de la banda terrorista; deseo mostrar, como ya han hecho otros grupos políticos, nuestra solidaridad con la familia, con el UPN y también con el Gobierno de la nación, al que vamos a seguir apoyando en la lucha contra el terrorismo, y volver a hacer una reafirmación de la unidad de todos los demócratas frente a los asesinatos.

Consideramos que la causa es más que justificativa de la necesidad de suspender o aplazar las comparecencias que estaban previstas para hoy. En las que nuestro grupo tenía pedidas no sólo no va a plantear ningún problema sino que creemos, como ha dicho también el representante de Izquierda Unida, que no es éste el momento para hacer comparecencias y para tener aquí al secretario de Estado de Seguridad, que debe de estar cumpliendo otras misiones.

Señor presidente, quizá sería bueno que pudiéramos hacer un comunicado de la Comisión de Justicia e Interior para transmitirlo a la familia y al Gobierno, en el sentido que acabo de expresar. Ya se fijará otro día para las comparecencias previstas para hoy.

El señor **PRESIDENTE**: Por el Grupo Popular, señor Gil Lázaro.

El señor **GIL LÁZARO:** Hoy es un día triste para todos los demócratas. Los sucesos de Pamplona, como bien recordaba algún portavoz, han acreditado nuevamente el único y auténtico rostro de ETA: el rostro criminal; el rostro de un grupo armado que no pretende más que perpetuar el terror como *modus vivendi*, que se vertebra como el auténtico enemigo del pueblo vasco, como el auténtico enemigo de la democracia, de la libertad, de la tolerancia y de la pluralidad.

ETA ha matado hoy en Pamplona, ha asesinado hoy en Pamplona a un hombre honrado, a un demócrata, a un hombre que a lo largo de sus ya muchos años de vida consagró esencialmente esa vida en su dimensión pública a servir a los demás y especialmente con una singular proyección al servicio de las clases sociales más necesitadas.

Este crimen es nuevamente inútil como todos los crímenes, porque nada va a conseguir quebrar la unidad ni la cohesión de todas las fuerzas democráticas, unidad que como hemos dicho muchas veces no es uniformidad pero sí compromiso auténtico e inquebrantable por la tolerancia, por la paz, por la libertad y por el Estado de Derecho; es un crimen, por tanto, que para nada va a poner de rodillas a la sociedad democrática española, ni a esa unidad y cohesión de todas sus fuerzas democráticas, ni mucho menos al Gobierno de la nación.

Esta mañana, tras mantener conversaciones con el presidente de la Comisión, y directamente con el secretario de Estado de Seguridad, me he puesto en contacto con los grupos parlamentarios solicitantes de las comparecencias para transmitirles el ofrecimiento del secretario de Estado en la línea de mantener, si los grupos creían oportuna, su comparecencia en la tarde de hoy, pero dándole un margen estimable de tiempo para poder regresar de Pamplona.

En este momento, recalcando el ofrecimiento del secretario de Estado públicamente y para que así conste en el «Diario de Sesiones», como ya lo he hecho personal y privadamente a los portavoces de los grupos, quiero agradecer no sólo la expresión de solidaridad, de apoyo y unidad de todos los grupos parlamentarios con la política antiterrorista del Gobierno, insisto, desde la diversidad natural de planteamientos que han venido reiterando en estas últimas horas, conocido el crimen de Pamplona, y quiero volver hoy a agradecerlo en este acto, en la medida que también en esta tarde se ha vuelto a hacer expresión de ello. Además y de una manera muy especial a todos los grupos y a los grupos que habían solicitado las comparecencias debo decirles que ese rechazo del ofrecimiento hecho por el secretario de Estado para comparecer argumentando, como han hecho los grupos de Izquierda Unida y Socialista, que hoy precisamente no era un día para realizar una acción de control del Gobierno, nosotros lo valoramos profundamente en lo que significa y lo agradecemos. Entendemos que ese gesto que hoy han querido tener los grupos solicitantes de las comparecencias y grupos como el Catalán de Convergència i Unió no solicitantes de comparecencia pero que han manifestado el mismo criterio, viene a manifestar que efectivamente ese principio de cohesión y de unidad democrática desde la diversidad, no desde la uniformidad, pero de cohesión y de unidad democrática en lo básico frente al terro-

rismo, no es sólo declaración de principios, sino que se manifiesta en grandes y en pequeñas cosas, pero se manifiesta en decisiones como las que hoy han querido adoptar los grupos solicitantes de la comparecencia.

Por tanto, en nombre del Grupo Parlamentario Popular y del Partido Popular, a todos las gracias por sus expresiones de solidaridad y por su apoyo, sumándome por último a la manifestación ya hecha por todos los portavoces. Por más que sigan matando no van a lograr ponernos de rodillas, porque de nuestra parte está la ley, los principios y la razón y de su parte sólo está el sucio color del crimen.

El señor **PRESIDENTE:** La Presidencia que siempre tiene una presencia callada en todas las sesiones parlamentarias, entiende que tanto en nombre de la Mesa como de la propia Comisión pudiera en este momento sintetizar la expresión vertida por SS. SS. y por los grupos parlamentarios en esta sesión, y hacer patente que como decía un gran jurista uruguayo, Eduardo Cature, el Derecho que es medio para conseguir la libertad no tiene al final otro objetivo que la paz, de tal suerte que la paz tiene que descansar siempre en la libertad fundada en el Derecho.

Esta Cámara que es crisol y resume la concurrencia de las libertades de todos los españoles, en la que todos los españoles tienen la posibilidad de ejercer esa libertad, es también Cámara que escucha el silencio de algunos españoles que no quieren ejercer esa libertad y que ejercen su errático sentido de la libertad, su intuición equivocada de una lamentable percepción de lo que ellos puedan entender su libertad, no ejerciéndola realmente sino hiriendo su propia dignidad.

Nosotros desde aquí hemos de decir que hoy calla nuestra voz y se suspende nuestra palabra, pero para reforzar justamente la entereza y nuestra convicción de que sólo el ejercicio de la libertad y la valentía de que precisamente en esta casa pueden ejercerse todas esas libertades, es la piedra granítica sobre la que tienen que levantarse todas las expresiones de libertad de todos los pueblos de España y, por supuesto, las del pueblo vasco.

Dejando constancia de nuestro pesar por la pérdida de este ciudadano, de este representante popular, de este concejal del excelentísimo Ayuntamiento de Pamplona, de Tomás Caballero, quiero decir que él es una aportación más del testimonio en la lucha por la libertad. No luchan los que matan; en este caso luchan los que mueren. Aquí rendimos homenaje a este que muere también en la lucha por la libertad, y nuestra solidaridad queda también rendida desde esta distancia en su capilla ardiente.

Recogiendo muy gustoso la sugerencia de la señora portavoz del Grupo Socialista, haremos llegar tanto a su familia como al Ayuntamiento de Pamplona el pesar de esta Comisión, y si les parece bien haremos un comunicado a la prensa diciendo el desarrollo que ha tenido esta sesión de la Comisión de Justicia e Interior y trasladando a la opinión pública su contenido. Nada más, señorías. Muchas gracias.

Se levanta la sesión.

**Eran las cinco y quince minutos de la tarde.**